

Zeitschrift: Habitation : revue trimestrielle de la section romande de l'Association Suisse pour l'Habitat

Band: 82 (2010)

Heft: 1

Vorwort

Autor: Clémentçon, Patrick

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 22.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Chères lectrices, chers lecteurs,

Le premier numéro d'Habitation de 2010 est entièrement consacré aux seniors. Alors que les partis bourgeois souhaitent réduire les rentes de nos aînés et que la gauche parle de vol, une chose est sûre: les chiens aboient, la caravane passe; la population suisse vieillit inexorablement et la demande en logements adaptés aux besoins des personnes âgées augmente, inexorablement, elle aussi. Ce n'est pas en cherchant constamment à réduire les prestations sociales tous azimuts que l'on résoudra le problème, mais bien plutôt en trouvant des solutions d'aide et de soutien concertées et mieux ciblées. Notamment dans le domaine des aides au logement et du maintien à domicile pour nos aînés.

Comme l'a écrit Roger Dubuis dans le quotidien 24 Heures du 3 février dernier, «Les coopératives et fondations romandes, qui ont pour mission d'approvisionner le marché immobilier en logements à loyers modérés, offrent également des logements dédiés aux personnes âgées. Vieillir chez soi, dans un environnement sécurisé, reste le souhait le plus fréquent des personnes âgées. Les aider est notre devoir et notre mission».

La rédaction a donc mené l'enquête, et le moins que l'on puisse dire, c'est que le tableau est pour le moins contrasté en Suisse romande! Tant au niveau des institutions existantes qu'au niveau des projets en cours des différentes coopératives et fondations, parmi lesquels on citera celui de la SCHL, qui construit dans le nord de Lausanne treize immeubles Minergie-Eco dans un quartier multigénérationnel, comprenant notamment une garderie et plus de vingt appartements protégés (voir pages 21-22). Quant aux contours des aides et autres soutiens cantonaux et communaux en la matière, ils oscillent entre le flou et le néant, à quelques notables exceptions près (voir pages 17-18).

Notre but n'était pas d'établir une liste exhaustive de toutes les initiatives et mesures prises en Suisse romande en matière de logement pour personnes âgées, mais de donner un aperçu global et synthétique sur la question afin d'encourager élus et votants, ainsi que tous les membres des sociétés coopératives d'habitation, à prendre pleinement conscience de l'ampleur du problème qui nous attend... inexorablement. Et d'agir... car c'est «notre devoir et notre mission».

Très bonne lecture, et à bientôt, pour suivre les actualités sur www.habitation.ch

Patrick Cléménçon

